

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL MIERCOLES 20 DE MAYO DE 1812.

San Bernardino de Sena, confesor.

El Jubileo está en la iglesia de PP. Capuchinos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 59' y se pone á las 7 h. 1'. Debe señalar [el] reloj al punto del mediodia 11 h 56' 10". Es el 11 de la luna: sale á las 1 h. 18' tard. se pone 1 h. 02' mrd. del 21.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. baxa á las 3 h 30.' mad.		Seg. baxa á las 4 h. 12' tard.
Prim. alta á las 9 h. 54' mañ.		Seg. alta á las 10 h. 31' noh.

NOTICIAS DEL REYNO.

Madrid 13 de abril. Acaba de llegar una mala extraordinaria de Francia que trae pliegos para Marmont y Soult; y han salido al momento á llevarlos. Está para salir el convoy que vino de Andalucía, que deberá escoltarse por las tropas que han llegado de Valencia.

Los regimientos incompletos que se hallaban aquí han salido para Francia, segun las órdenes de Napoleon.

Suñet, que habia salido para Cataluña, parece ha retrocedido á Valencia, y se dice que está muy indispuerto.

Napoleon anuló todos los empleos dados por su hermano, y mandó que se le hiciese una propuesta para los empleos,

de aquellos sujetos mas acreditados, y que fuesen preferidos los de nacimiento frances: que tuviesen la mayor escrupulosidad en ella, porque sería del mayor desagrado, si la intriga dominase: que hasta ahora se habian concedido estos indistintamente sin atender á sus verdaderos intereses, y que habia sido la ruina, y lo que le habia impedido poseer tranquilamente la España.

Cartagena 28 de abril. Las cartas de Alicante del 26, dicen que el enemigo se presentó en los pueblos de la huerta el 25 en número de 1000 infantes y 300 caballos; al mismo tiempo baxaban por San Vicente y el palamó la fuerza principal que consistia en mas de 2000 infantes y 400 caballos con algunos cañones de batallon. Parece que el plan era cortar y envolver algun cuerpo de nuestras tropas, pero estas en las inmediaciones de San Juan los ha batido, y conociendo su intencion verifica su retirada con serenidad. Se asegura que el enemigo perdió 200 hombres entre muertos y heridos en los varios encuentros que tuvieron con nuestras guerrillas y tropas.

El 26 se retiró el enemigo dirigiendo su caballería á Monforte, cometiendo algunos asesinatos é incendiando algunas casas de los pueblos.

El 17 entraron en Baza algunas tropas de las destinadas á aquel punto, pero cargadas por el enemigo hubieron de retirarse verificándolo el regimiento de Guadalaxara á Carabaca, y Alpujarras á Velez en donde este cuerpo fué atacado y rechazó al enemigo. La tropa de Carabaca ha tenido orden de pasar á Lorea, y de esta ciudad á Elche con el fin de escarmentar los enemigos de las inmediaciones de Alicante. (*Carta particular.*)

Villafranca del Vierzo 28 de abril. — Se han recibido noticias exâctas por los exploradores del estado de desesperacion en que se hallaban los franceses. Discurren todos los medios posibles para acabar de conciliarse el odio de todos los españoles.

Parte de las tropas que habian salido para Ciudad-Rodrigo, con ánimo, decian, de batir aquella plaza, han vuelto á entrar en Valladolid, y el resto se ha distribuido en las guarniciones de donde habian salido. De estas tropas van á partir 20 hombres para Burgos, y aun se asegura seguirán la ruta para Francia. Se halla mucha mudanza en todos los de alta esfera, y el orgullo que manifestaban está ya muy abatido: conocen muy bien que su suerte es muy adversa.

Los afrancesados, y que han viajado con ellos, están muy desesperados, y cada noticia que reciben les sirve de un tósigo.

Las partidas se aumentan diariamente, é interrumpen todas las guarniciones de Castilla, sin que tengan libertad de salir á recoger las contribuciones, á pesar de la miseria con que viven.

Los infelices habitantes de Castilla la nueva y vieja, aquellos que han sabido superar los mayores trabajos, y contener la crueldad de los instrumentos de la tiranía, ya con las armas, ya con el ardid, y ya con la dulzura, se ven en el dia hechos víctimas del hambre. Por las calles de los pueblos se encuentran á cada paso cadáveres, que no queriendo ceder á la brutalidad del enemigo, han querido mas bien sufrir los rigores de la parca. Aprendamos, pues, nosotros que nos hallamos libres de tan fanesta desgracia, y lloremos las de nuestros conciudadanos.

Santiago 22 de abril.—El comandante general del reyno Don Xavier Abadia, y el Sr. mariscal D. José Santocildes, distinguidos militares de la única confianza y singular aprecio del Excmo. Sr. general Castaños, pasaron en estos dias á conferenciar con S. E. los grandes y muy meditados planes de defensa de este reyno, de la nueva organizacion de su ejército, y pronta preparacion de las tropas para la combinacion general con nuestros aliados y mas generales en la proyectada expulsion del enemigo, sobre cuyo único objeto trabajan incesantemente con zelo y actividad dichos gefes. Dicese que

una de las sabias y nuevas disposiciones es destinar los conscriptos y gente visoña á los depósitos de los pueblos grandes, enviando para su instruccion los oficiales mas beneméritos y despejados, y escogiendo sucesivamente, segun su adelantamiento y buena proporcion, los mozos disciplinados para reemplazar proporcionalmente los batallones que deben sostener el número constante de fuerzas que se calcule necesario, segun las circunstancias y necesidades del reyno.

Por ahora aun permanece en Pontevedra el Sr. Castaños por sus graves asuntos, y se habla nuevamente de su pronta venida á esta ciudad, donde regularmente el Ilmo. cabildo y ayuntamiento, como cuerpos mas distinguidos, se esmerarán en extraordinarios y debidos obsequios.

Quando este digno gefe pasó por Portugal, y particularmente quando estuvo en Oporto recibió extraordinarias pruebas de consideracion, respeto y afecto de todos aquellos pueblos y habitantes; algunos han salido á recibirle hasta diez leguas de distancia, sin omitir obsequio alguno hácia su persona; las damas desde sus balcones echaban á su paso ramilletes de flores; las gentes de los pueblos repetian vivas y aplausos, haciendo las tropas todos los honores, y hasta los sacristanes no dexaban campana á vida.

NOTICIAS DE CADIZ.

A SOULT.

Soneto.

Si vieras, Soult! mugeres y muchachos
al ruido atronador de los morteros
correr con ademanes placenteros
tras las bombas, que tiran tus gabachos!

Y tranquilos gritar ¿están borrachos
tales necios y hambrientos chapuceros?
¿qué? solo para abrir tres agujeros
tres mil bombas arrojan esos machos?

Si alguna en su carrera se sostiene,
y por la ancha bahia el paso aguza,
en tal desmayo, y tan hambrona viene.

Que, por comer, embiste á las gallinas,
ó en la alhondiga sacia su gazuza,
ó busca de los frayles las cocinas. L.

IMPRESA TORMENTARIA.